



VOL: AÑO 3, NUMERO 7-8

FECHA: MAYO-DICIEMBRE 1988

TEMA: REFLEXIONES SOBRE MODERNIDAD Y POSMODERNIDAD

TITULO: **Noticia sobre el seminario: Democracia, elecciones y cultura política en México**

SECCION: Investigación y difusión

TEXTO

El Área de Investigación de Teoría de las Formaciones Sociales del Departamento de Sociología y la revista El Cotidiano, con el apoyo de la División de Ciencias Sociales y Humanidades, organizaron del 15 al 19 de Septiembre el Seminario titulado "Democracia, Elecciones y Cultura Política en México". En dicho evento se tuvo la oportunidad de conocer diversos puntos de vista sobre la compleja coyuntura electoral que atraviesa el país a la luz de los resultados de la jornada del seis de julio.

El seminario inaugurado por el Lic. Adrián de Garay, jefe del Depto. de Sociología, comenzó con una reflexión general sobre la relación existente entre los procesos electorales y la cultura política, tema que permitió avanzar una serie de hipótesis sobre las transformaciones sociales y culturales ocurridas en los últimos años y que constituyen el marco en el que se ubican las variaciones en las tendencias electorales y las actividades políticas. Junto con ello, el Dr. Francisco José Paoli y los profesores José Woldenberg y José Antonio Crespo, abordaron el punto de los comportamientos post-electorales de los principales actores políticos y su contribución para la posible consolidación de un régimen de partidos efectivamente democrático.

Las tres sesiones siguientes del Seminario se dedicaron a examinar el papel jugado por las principales fuerzas políticas del país, divididas en tres grandes tendencias. Así, la participación de la izquierda, de sus retos y dificultades, fue analizada por Jorge Alcocer, del PMS ante la Comisión Federal Electoral y por Gustavo Hirales, miembro de la dirección nacional de la misma organización. En lo tocante al Partido Acción Nacional y al Partido Demócrata Mexicano, intervinieron respectivamente Jesús González Schmall y David Orozco Romero, destacados militantes de dichas agrupaciones, quienes dieron su punto de vista acerca de los resultados obtenidos, subrayando, además, lo que a su juicio son las principales carencias, dificultades y vicios de la corriente neocardenista. En esta mesa intervinieron también Jorge Javier Romero y Uriel Jarquin. A continuación tocó el turno al Partido Revolucionario Institucional, cuyo desempeño y perspectivas fueron examinados por Eduardo Andrade, representante del PRI ante la CFE, así como por Guadalupe Pacheco y Leonardo Valdés, estudiosos de las cuestiones electorales. El tema central de la discusión giró en torno a las posibilidades de modernización del partido oficial y su actitud frente a la nueva situación política nacional.

El Seminario concluyó con una evaluación global de lo que para el país significaron los recientes comicios y de las perspectivas que con ellos se abren para transitar a una civilidad política estable y definida. Los profesores Rafael Segovia, Luis Aguilar y Juan Molinar abordaron con rigor las peculiaridades de esta nueva etapa haciendo énfasis en los obstáculos que deben ser superados por el conjunto de las fuerzas políticas

participantes en vistas a la instauración de un régimen democrático. Finalmente, la Dra. Sylvia Ortega, directora de la División de Ciencias Sociales y Humanidades, dio por clausurado el evento indicando la importancia de la reflexión académica para la comprensión de nuestra realidad nacional.

Por último, debe señalarse que la participación del público asistente, y la acogida que el Seminario encontró en los medios de comunicación, contribuyeron al logro de los objetivos del evento. [*]

CITAS:

[*] Los trabajos presentados en el seminario serán publicados en la revista "El Cotidiano".